

DIARIO DE PALMA.

Viernes 25 de Enero.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON E IBIZA, franco..... 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. Felipe Guasp.
 MAHON..... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Alcance.

Por via de Alcudia recibimos anoche la correspondencia de Barcelona, sin ningun periódico de la corte, siendo la causa el no haber llegado aun el correo á la salida del vapor el *Mahones*. Solamente podemos ofrecer á nuestros lectores los partes telegráficos de Madrid que traen los periódicos de Barcelona, como igualmente las noticias estrangeras que alcanzan algunos dias mas.

NOTICIAS NACIONALES.

Partes telegráficos particulares.

Madrid, viernes, 18 de enero (recibido en Perpiñan el domingo por la noche muy tarde.)

Las Cortes aprobaron hoy la ley de sociedades de Crédito.

Se ha remitido ya al Tribunal Supremo la competencia sobre la causa de los alborotadores del 7.

La Comision de Aranceles continúa ocupándose en los tegidos de algodón.

Madrid, sábado, 19 de enero (recibido el lunes á media noche.)

La Comision parlamentaria aprueba las proposiciones de la sociedad catalana general de Crédito.

Rivero ha esplanado su interpelacion.

La Comision de Aranceles se ocupa en los tegidos de lanas.

Reina completa tranquilidad.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 18 de enero.

La agencia *Havas* publica los siguientes partes:

«Marsella 18 de enero.—El *Ganges* ha traído noticias de Constantinopla del 7.—Se ha concedido á M. Camphell el canal de Kustendjé á Rassoava, para asegurar las comunicaciones del Mar Negro con el Danubio.—En Crimea disminuyen los frios.

El *Diario de Constantinopla* dice que los aliados tienen en Crimea 180,000 hombres de tropas y 15,000 personas que no pertenecen al ejército.

Omer-Bajá debe tomar sus cuarteles de invierno en Erzeroun; ha recibido el refuerzo de la division egipcia. Por lo demas, la Puerta no cesa de enviar tropas á Asia, sobre todo albaneses.

Se ha aplazado por algunas semanas la esplosion de los diques de Sebastopol.»

Hamburgo 17 de enero.—Han entrado de nuevo en el Báltico algunos vapores ingleses, y se esperan aun otros. Los primeros han apresado ya algunos buques mercantes rusos.

— El *Standard* dice que ha recibido el siguiente parte telegráfico de Liverpool el 17:

«Esta mañana ha llegado el vapor *Pacifico* con noticias de Nueva-York que alcanzan al 5 del actual. Las de la Habana eran allí del 29 de diciembre. Dicen que un buque norte-americano lleno de emigrantes para Nicaragua habia sido apresado por un buque de guerra español y conducido á Cienfuegos; reinaba con este motivo mucha escitacion en Nueva-York.»

— Un periódico de Paris del 18 dice que el señor don Salustiano de Olózaga, embajador de España en Francia, habia llegado á aquella capital.

Paris 19 de enero.

La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegráficos.

«Berlin 18 de enero.—El coronel Labanoff trae despachos de San Petersburgo.—Se discute la participacion de la Prusia en las conferencias de paz.

Se designa á Dresde para punto de las conferencias — La Rusia no ha aceptado las proposiciones del Austria sino reservándose discutir las en las conferencias. El Rey ha tenido capitulo de la orden del Aguila Negra.

«Berlin 18 de enero.—Segun las noticias mas recientes, el acta firmada por el conde de Nesselrode, constituye un verdadero testimonio de que la Rusia acepta sin reserva las proposiciones austriacas, y es suficiente

autorización para que el príncipe Gortschakoff pueda firmar un tratado preliminar de paz.—Se considera en Viena próximo el día de la firma de este tratado.»

—El *New-York-Herald* del 4 anuncian que el presidente de los Estados-Unidos prepara un mensaje relativo á una declaración de guerra á la Inglaterra, para el caso en que esta potencia rehusase dar la satisfacción pedida por el gobierno norte americano.»

Partes telegráficas particulares.

Paris 16 de enero.

La agencia *Havas*, publica los siguientes partes telegráficas.

Berlin 15 de enero.—El artículo 5.º de las proposiciones austríacas se ha formulado no solamente teniendo presente la continuación de la guerra, sino también en la eventualidad de próximas negociaciones. En virtud de este artículo, parece que la Inglaterra pide que no se restablezcan las fortificaciones de las islas de Aland, á lo cual no quiere Rusia consentir.»

—El *Morning-Chronicle* publica el parte siguiente:

Berlin 14 de enero por la tarde.—Reina una actividad sin ejemplo en los círculos diplomáticos. Hay un cambio incesante de correos entre las Cortes de Alemania, Viena y nuestra ciudad (Berlín.) Se acredita la opinión de que las tentativas de negociaciones están lejos de quedar bruscamente descartadas. La Prusia, con la Suecia y la Baviera, harán los mayores esfuerzos para combinar las proposiciones de paz rivales.—A pesar de las seguridades de neutralidad expresadas en la circular sueca, la Suecia despliega la mayor energía en sus preparativos de guerra.

Paris 16 de enero por la tarde.

Un parte de Viena fechado el 15, dice lo siguiente:

La *Correspondencia austríaca* dice que la Rusia no ha rechazado absolutamente la condición relativa á una cesión de territorio en Bessarabia, y que quiere tratar sobre el particular en las conferencias.—El príncipe Gortschakoff no ha pedido sus pasaportes.

—La *Independencia* publica también una correspondencia de Viena en que se dice que la Rusia no rehusa completamente la cesión de territorio, pero pide que se arreglen los límites por un Congreso. La Rusia quisiera que no se comprendiera á Nicolayeff entre los establecimientos marítimos que deba dejar de poseer en el Euxino.

—Varias correspondencias expresan la opinión de que Inglaterra es muy hostil á las negociaciones; pero no obstante añaden que creen en el buen éxito de las proposiciones austríacas.»

Paris 16 de enero, á las ocho de la noche.

«Un parte de Viena, fechado el 15, da otra versión al artículo de la *Correspondencia austríaca*.

La Rusia, según este periódico, no quiere que la condición relativa á una cesión de territorio en Bessarabia figure en el preliminar de las negociaciones, y es dudoso que finalmente consienta.

—Escriben de Berlín con fecha del 15 que se espera en aquella capital al gran duque de Baden, y al duque de Sajonia-Weimar, así como á varios otros príncipes alemanes, quienes tendrán una reunión en Berlín.

—Un parte de Constantinopla, fechado el 7, asegura que los rusos avanzan hácia Erzeroum, y que no están más que á algunas horas de esta ciudad.»

Paris 18 de enero, por la tarde.

Hemos recibido esta noche de Londres dice el *Messenger del Mediodía*, el parte siguiente, fechado hoy:

«El *Morning Post* dice que la Rusia ha aceptado las proposiciones del Austria, pero no todas las condiciones puestas ó que pongan las potencias occidentales.

Lord Clarendon se ha apresurado á declarar, dice el periódico inglés, que la Inglaterra debe insistir en que la Rusia no pueda reconstruir Bomarsund.

El *Times* aconseja al público que no mantenga esperanzas demasiado vivas relativamente al resultado de las negociaciones.

Paris 19 de enero, á las ocho de la mañana.

«Los periódicos ingleses expresan desconfianza relativamente al buen éxito de las negociaciones, y aconsejan al gobierno que no deje de continuar los preparativos de guerra.

—Un parte de Berlín, fechado ayer, discute la cuestión de la participación de la Prusia en las conferencias. En Berlín se considera próximo el día en que se firmará un tratado de paz.

El *Diario de los Debates*, lo mismo que los periódicos ingleses, dice que no está hecha aun la paz, pero que hay sin embargo probabilidad de que se haga.

El mismo periódico cree que pueden surgir dificultades sobre el quinto punto, y aconseja que se continúen enérgicamente los preparativos de guerra.

Paris 20 de enero, por la mañana.

«El *Monitor* de hoy contiene un artículo diciendo que los análisis químicos y los ensayos de panificación que han tenido lugar prueban la excelente calidad de las harinas de América.

—El *Diario de los Debates*, cree como los periódicos ingleses, que no está ajustada aun la paz, pero que se ha dado un gran paso para este resultado.—Este periódico cree que pueden surgir dificultades sobre el quinto punto, y aconseja al gobierno que continúe enérgicamente los preparativos de guerra.»

Paris, lunes, 20 de enero.

El *Constitucional* y la *Correspondencia de Viena* tienen ya por ajustada la paz, y expresan el deseo de que el Congreso se reúna en Paris.

El Emperador ha recibido al señor de Olózaga.

Se han disminuido los derechos de importación sobre las lanas en general.

Se lee en una correspondencia de la *Presse d'Orient*:

«Kertch 22 de diciembre.—El 16 de diciembre una pequeña partida del primer regimiento de caballería, compuesta de 54 caballos, encontró 500 cosacos y húsares rusos, y se distinguió admirablemente.

Un destacamento del contingente se había apostado en la granja española, á 7 millas de Kertch, para proteger algunas partidas que iban á forragear. Los cosacos andaban sin cesar por los alrededores y amenazaban el destacamento. El mayor Macdonald y el capitán Shirwood salieron para hacer un reconocimiento al frente de 84 caballos. Habiéndose internado á unas doce millas encontraron las avanzadas rusas y corrieron en su persecución. Estas, á las que se reunieron algunos destacamentos, formaron un cuerpo de 200 caballos. El mayor Macdonald no titubeó un momento en atacar á los cosacos, que empezaban á hacer fuego contra su partida. Los rusos se retiraron, pero habiendo recibido un refuerzo de 300 hombres, rodearon á los anglo-turcos, decididos á esterminarlos.

Un terrible combate cuerpo á cuerpo se empeñó en seguida entre este puñado de hombres cuyos caballos después de una marcha de más de veinte y tres millas estaban estenuados de fatiga, y los enemigos que eran cinco ó seis veces mayores en número. Pero los anglo-turcos, oficiales y soldados resolvieron vender caras sus vidas. Atacaron á los rusos desesperadamente, y acuchillando á diestro y siniestro; 41 de ellos teniendo á su frente al mayor Macdonald lograron abrirse paso y se retiraron en buen orden. El enemigo les persiguió hasta la granja española sin poderlos alcanzar. El capitán Shirwood, mortalmente herido de un balazo y los demás, casi todos heridos de más ó menos gravedad, quedaron en el campo de batalla.

Palma

— 25 DE ENERO. —

Al artículo que publicamos días hace sobre la paralización de las obras del teatro, nos contesta el *Genio* que las celosas autoridades de esta provincia buscan recursos para las que serán objeto de la primera subasta: á esto debemos contestar que existen nueve mil y tantas libras en la Depositaria y los accionistas están prontos á pagar sus mensualidades tan luego como se principien las obras: que si hoy se principiasen, con las existencias pudieran pagarse las primeras mensualidades al empresario, y los sucesivos ingresos bastarian para pagar el total de la parte de albañilería: que además se tienen ya créditos aplicados á la construcción del edificio, cuyo cobro está en la mano de la autoridad: y que del producto de la venta de los bienes del Hospital se pueden dedicar á este objeto considerables cantidades, supuesto que la Junta de beneficencia se halla facultada por la ley para efectuarlo: todo esto son trabajos que en nada han de entorpecer las obras, pues con estos arbitrios puede ir ingresando mucho dinero ántes de que se agote la existencia.—Dice que el señor Gobernador tiene que luchar con obstáculos é inconvenientes para llevar á cabo la empresa, porque la autoridad que mandó la demolición del teatro antiguo no contó con los medios de levantarlo: el actual Gobernador cuando hace año y medio se encargó de su destino, encontró ya completa una suscripción que le proporcionaba veinte mil duros, de los cuales apenas se han gastado dos mil: luego hace diez y ocho meses que tiene á su disposición diez y ocho mil duros, ámen de los otros recursos que con alguna mas actividad pudieran hacerse efectivos ántes que se presentase una completa carencia de fondos. Finalmente á las promesas que nos hace de que en el próximo *Boletín oficial* se publicará el anuncio de la subasta, decimos que mañana el *Genio* mismo podrá dar razón de lo fundado que anduvo en este ofrecimiento.

Pulverizadas ya las razones de nuestro colega, y salvando á la comision directiva que ha hecho cuanto ha podido para adelantar los trabajos, insistimos en nuestra queja contra la autoridad que durante el tiempo de su administracion no ha sabido levantar un edificio que ha de honrar á la persona durante cuyo mando se construya: no sentimos que él se haya desprendido de esta gloria, sentimos sí que nuestra bella capital haya de sufrir la vergonzosa falta de teatro.

Amigos de la verdad y la justicia damos cabida gustosos á la comunicacion que nos ha dirigido el director de la Inclusa de Palma, D. Sebastian Gili Pro.

Palma 24 de enero de 1856.

Sr. Editor del *Diario de Palma*.

Muy señor mio: en uno de los artículos insertos en el número 22 de ese *Diario* correspondiente al día 22 del que rige, se afirma ser harto conocidos los apuros en que se encuentra la Casa de Expósitos, y se añade que la Diputacion, en cuyo presupuesto figuran todos sus gastos, no ha podido darle en el año último mas que una tercera parte escasa de la cantidad asignada. Esta noticia, que ha debido afectar dolorosamente á cuantos se interesan por la suerte de los desvalidos niños albergados en ese piadoso asilo, no es exacta; y como Director de tan recomendable establecimiento me cumple rectificar la equivocacion, involuntaria sin duda, que se ha padecido, no solo en obsequio de la verdad y para tranquilizar al público, mas tambien en honor de las autoridades de la provincia que tienen á su cargo proveer de recursos á las casas de beneficencia. Precisamente en el año próximo pasado ha sido atendida esta Inclusa con tanto celo y puntualidad, que á mas de haberse cubierto por entero todas las atenciones ordinarias comprendidas en el presupuesto, se han pagado 21,615 reales de atrasos creados en años anteriores. No dudo que V., cuyo interes en favor de la humanidad desvalida es bien conocido, se complacerá en dar lugar á esta sencilla rectificacion en las columnas del *Diario*; á cuya fina atencion quedará agradecido S. S. Q. S. M. B.

Sebastian Gili, Pro.

Como observan nuestros lectores, el contenido de este escrito no deshace nuestra censura por la paralización de la rifa, y no es mas que un dato para que podamos dirigir nuevas preguntas al *Genio*. Este nos dirá si es verdad que la Diputacion no ha librado á favor de la Inclusa en el año anterior mas que una tercera parte escasa de su déficit: si es así ¿cómo se han podido pagar 21,000 y tantos reales por atrasos? Porque la rifa produjo mucho mas de lo que estaba consignado en el presupuesto de ingresos. ¿Hubieran podido pagarse estos atrasos sin los productos de la rifa? Cualquiera comprende que nó. ¿Ha recibido la Inclusa en ningun año el total importe de su déficit?... No: luego le es necesaria la rifa para llenar esta falta. Las amas cuyos haberes forman el principal gasto de la casa; tienen dias fijos para recibir sus salarios: díganos el *Genio*: ¿cuántas veces no hubieran dejado de cobrarlos estas pobres mujeres sin los fondos de la rifa, por no haberse podido sacar en todo el mes fondos de la Diputacion? El *Genio*, sin duda mejor enterado que nosotros en cuestiones oficiales, se dignará contestarnos á todas estas preguntas: por nuestra parte celebramos que el Director de la Inclusa nos haya proporcionado un dato que prueba á nuestro favor, sin deshacer ninguno de nuestros cargos: al *Genio* cumple ahora defenderse de todos los extremos que abrazaba nuestro anterior artículo.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del Provincial de Mallorca, D. Calisto Zaforteza. Parada Luchana; hospital y provisiones, Bandera de Ultramar.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Santo de mañana.

SAN POLICARPO OBISPO Y MARTIR

Y

STA. PAULA, VIUDA ROMANA.

CULTOS.

MAÑANA SÁBADO

En San Gerónimo continúan las cuarenta horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon; y por la tarde á las cinco y media se hará un rato de oracion mental, se cantarán unos villancicos y acto continuo tendrá lugar la reserva.

En Santa Teresa empiezan las cuarenta horas que la Archicofradía del purísimo Corazon de María consagra á esta divina Señora: á las dos y media de la tarde se espondrá S. D. M., á las cinco se practicará el ejercicio mensual en honor del Corazon inmaculado, reservándose el Santísimo á las seis y media.

En San Antonio de Viana á las ocho de la mañana se cantará misa conventual de *requiem* en sufragio de las almas de los cofrades y bienhechores difuntos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las . . .	7 horas y 1 minutos.
Pónese á las	4 y 59 id.
Sale la luna á las . . .	9 y 15 id. de la noche
Pónese á las	9 y 22 id. de la mañ. ^a

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.
12 horas 13 minutos.

REVISTA

DE PERIÓDICOS DE PALMA.

Al *Genio* le ha picado el que el *Palmesano* en su última revista de periódicos nos digera que es perder el tiempo el producir quejas y cargos á la autoridad, á favor de cuanto atañe al público interes; y por esto le contesta á su artículo sobre planteacion de escuelas industriales con un minucioso memorandum de cuanto ha obrado el Sr. Gobernador de provincia, la Diputacion, el Ayuntamiento y la Comision provincial de instruccion primaria para llevar á cabo este pensamiento hace tiempo concedido. Esto ya nos lo sabiamos nosotros, cuando meses atras nos ocupamos de este asunto; y ya entonces no dirigimos cargos á las autoridades de esta provincia cuyos buenos deseos en esta parte reconociamos, sino á nuestros diputados á quienes echarémos siempre la culpa de que se eternicen en Madrid cuantos expedientes se elevan al Gobierno, de interes para este pais. Si la mision del *Genio* es la de abogar tan solo para las autoridades provinciales, confesamos que tiene razon: pero si es mas elevado su objeto y es un deber suyo el

examinar con ojo imparcial las operaciones del Gobierno, confiésenos á su vez que no son injustas nuestras quejas contra él y especialmente contra sus íntimos amigos los diputados por esta provincia. Lo hemos dicho ahora y lo repetiremos mil veces: si se tratase de votar la libertad de cultos ó de apoyar un recurso pidiendo la ilimitacion de facultades para aumentar los recargos, otro gallo nos cantara entonces: ya hubiera merecido esta provincia mas interes por parte de sus representantes. Pero se trata de un asunto de pública utilidad y.... esto ya es otra cosa.

En otro artículo nos dice sobre la cuestion del Teatro lo que deducirán nuestros lectores de la contestacion que le damos en el lugar correspondiente.

Da cuenta ademas de haber sido anteanoche herido un hombre en la calle *den Sans*: la herida es de gravedad y el agresor se halla en la cárcel.—En fin el articulista *Yo*, el que tiene ofrecida su muger en sacrificio al principio de autoridad, el que aconseja el pago de la contribucion de milicia á sus amigos (porque á la cuenta tambien se resisten á pagarla los amigos de los articulistas del *Genio*), vienen cantándonos la *palaodia* por aquel *lapsus lingua* que tanto le ha gustado á la prensa: y para descargarse nos dice á nosotros que tambien faltamos á la moral y al decoro cuando permitimos que el autor de un artículo inserto en el *Diario*, digese á una artista «desembáñese V. los brazos!» jah! jah! jah!.....

El *Balear* solo publica un extracto de lo que contienen los otros periódicos.

Boletin

COMERCIAL Y MARITIMO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 20.

De Málaga en 8 dias polacra goleta Virgen del Mar, cap. Ginard, 1 pasajero.

De Barcelona en 18 horas vapor Mallorquin, capitán Balaguer, 19 pasajeros.

De Charleston en 40 dias polacra Frasuquita, capitán Estarellas.

Dia 23.

De Tarragona en 5 dias pailebot S. Antonio, capitán Rabasa.

De Barcelona en 20 horas vapor Barcelones, capitán Estades, 22 pasajeros.

De Barcelona en 2 dias laud S. Francisco, pat. Casellas, 9 pasajeros.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 19.

Para la Habana polacra Luisita, cap. Pou.

Para Bona laud Fortuna, pat. Matas.

Dia 21.

Para Barcelona laud Belisario, pat. Pujol.

Dia 23.

Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. Balaguer, 14 pasajeros.

Pérdida.

Anteayer noche 23 del corriente entre la Rambla y el Mercado se estravió un pañuelo nipe color de arroz tostado, bordado, formando ondas del mismo color, de dos palmos y medio: se suplica á la persona que lo haya hallado lo manifieste en la imprenta de este periódico á fin de que llegue á noticia de su dueño, quien gratificará el hallazgo.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP,
EDITOR RESPONSABLE.